

NYMPHEA



LES SECRETS DES ARBRES

APRÈS DEUX ANS DE TRAVAUX, LE JARDIN BOTANIQUE INAUGURE LE 22 AVRIL SON NOUVEAU SECTEUR «ARBRES DU PASSÉ – ARBRES D'AVENIR». UN PROJET AMBITIEUX QUI RASSEMBLE LES TROIS PÔLES DE COMPÉTENCES DU JARDIN.

«Celui qui plante un arbre sachant qu'il ne s'assoira jamais sous son ombre comprend le sens de la vie.» Cette pensée du philosophe indien Rabindranath Tagore, Prix Nobel de littérature, illustre l'état d'esprit du donateur qui a rendu possible la réalisation du nouveau secteur arbres.

«Bénéficiaire d'une telle carte blanche est un privilège, nous en sommes très reconnaissants», observe Alain Müller. Chef technique du Jardin botanique, il a étroitement collaboré avec le directeur Gregor Kozłowski pour penser et réaliser ce secteur.

«Nous visions plusieurs objectifs, poursuit Alain Müller. D'une part, nous souhaitons mettre en valeur les compétences de notre pôle scientifique, en montrant les essences peu communes sur lesquelles les chercheurs travaillent.» Ainsi les visiteurs pourront découvrir *Zelkova sicula*, espèce endémique de Sicile qu'on ne trouve que dans quatre jardins botaniques au monde et qui a fait l'objet de

plusieurs publications de la part de l'équipe de Gregor Kozłowski.

«D'autre part, nous voulions donner une visibilité à certains arbres déjà présents, notamment ceux de la famille des noyers, ou encore à des arbres reliques tels que le *Ginkgo biloba*.» Des panneaux et des activités didactiques, imaginés et mis en œuvre par le pôle public et la médiation scientifique, accompagnent les curieux dans les méandres du temps.

Pour compléter ces éléments, beaucoup de nouvelles pousses ont rejoint le secteur, bichonnées par le pôle horticole. «Nous avons fait le choix de ne pas partir de semis, mais de trouver de jeunes arbres dans des pépinières spécialisées», relève le chef technique, qui avoue quelques sueurs froides au passage de la douane pour certains arbres.

«Même s'il faudra encore attendre quinze ou vingt ans pour que le secteur déploie tout son potentiel, il est déjà très intéressant.» Alain Müller et son équipe se réjouissent d'ores et déjà de vous le découvrir, notamment par des visites guidées lors de l'inauguration. SR



Arbre relique, le *Ginkgo biloba* sera mis en valeur dans le nouveau secteur.
Photo: Pixabay

SOMMAIRE

UN PRIX GONCOURT

EN CONFÉRENCE

Biologiste et écrivain – prix Goncourt 2011 – Alexis Jenni se passionne pour les arbres depuis toujours. Lors de l'inauguration du secteur arbres, le 22 avril, il donnera une conférence exceptionnelle.

PAGE 2

HOMMAGE

RITA SCHÖPFER NE DESSINE PLUS

Elle a longtemps embelli les pages de ce bulletin par son coup de plume délicat et ses illustrations de plantes très détaillées. Rita Schöpfer s'en est allée au début janvier. Retour sur une longue collaboration avec les Amis et avec le Jardin botanique.

PAGE 4

